

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El "paraíso comunista" ¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡¡Criados con GLAXO!!

Se ha fantaseado un poco acerca de la situación futura de Rusia. Los países europeos, ya por la propensión a agitarle todo, ya por la influencia de determinadas circunstancias, ellos que han tratado de la posibilidad de las fabulosas noticias. En realidad, no sabemos a qué carta quedarnos.

Se suponia de un modo vago lo que debía ocurrir. Se conjeturaban las consecuencias que tales perturbaciones sociales debían producir. A ciencia cierta se sabía muy poco.

Ahora ya son ciertos, ahora ya no son relatos más o menos inclinados a pintar los hechos con determinados colores. Ahora son datos y documentos irrecusables. Ahora es la misma legislación colectivista que releva clara y positivamente, el estado de aquella nueva organización social.

¡Oh lo que se ha legislado en el poco tiempo que lleva de existencia la Rusia colectivista!

Un imponente volumen, de infinitas páginas, llenas todas de leyes, más leyes, ha llegado hasta nuestras manos, produciéndonos miedo, angustia y mareo.

—Pero ¿es posible? ¿no hemos preguntado si es posible que el nuevo ciudadano libre de la Rusia, se pueda meter en la cabeza este abultado volumen, donde están ordenados todos sus deberes y sus derechos.

¿Es posible que el libre hijo del de moratillo, siempre tenga que ajustar los cables de su vida a esta enarabrada y ostilísima legislación?

¡Pobres ciudadanos colectivistas!

El nuevo código está fundamentado en la doctrina de Carlos Marx. Lenin ha apoyado su obra en el "Manifesto comunista" que redactaron, en 1848, Marx y Engels.

La Comuna de París, es la que ha servido de modelo a la legislación comunista rusa.

He aquí algunos de los fundamentos:

Abolición de la propiedad de la tierra y aplicación de las rentas de la misma a fines públicos.

Abolición de todo derecho de herencia.

Confiscación de la propiedad de todos los emigrados y rebeldes.

Centralización del crédito en manos del Estado, por medio de un Banco Nacional, en el capital del Estado y un monopolio exclusivo.

Centralización de todos los medios de comunicación y transporte en manos del Estado.

Exención de las fábricas e instrumentos de producción poseídas por el Estado de impuestos de tierras incultas y mineras del suelo general, de acuerdo con un plan comunal.

Comunismo, es, la colectivización de todas las facultades de la vida social, en el Estado; la centralización de todo, la anulación del individuo.

Apenas se puso a funcionar esta organización, se vio que las cosas vieron claro un momento, pero pronto se volvió a la práctica la desastrosa igualdad; vivieron con uniformidad a todos los hombres con un salario igual para todos, era absurdo, por que, no siendo iguales las necesidades ni los valores de cada uno, la igualdad del salario resultaba injusta y funesta. He aquí que aparecen en la legislación disposiciones encaminadas a permitir algo de la tan combatida propiedad. Era aguar el vino, pero no había más remedio; había que tolerar un principio de una pequeña propiedad para que sirviera de estímulo al trabajo. Todo se redujo a la militaría y tenencia siempre enfrenada y controlada; pero en fin, había que capitular con el odiado enemigo capitalista. Los libros ciudadanos de la nueva Rusia quedaron autorizados para poseer un capital que no pasará de diez rublos. Los libros ciudadanos podían solamente, dejar a sus hijos una herencia que no pasara de los cincuenta rublos mil rublos.

Para fiscalizar e inspeccionar el funcionamiento de una difusa organización el Estado creó un Comité de Pobreza. Estos «pobres» estaban encargados de vigilar los menores detalles de la vida ciudadana y denunciar las más pequeñas infracciones que se cometieran contra la laboriosa y profusa legislación comunista.

¿Cómo habrán vivido y cómo vivirán los libres ciudadanos, bajo el estiponaje del «Comité de Pobreza»?

De esto nada se sabe a ciencia cierta, pero se puede deducir conociendo la condición humana.

En resumidas cuentas, lo que se ve claramente es que esta legislación está hecha por hombres de gabinete hombres sociales en los libros y en el campo de la ideología, pero no en la vida.

Se han resuelto los problemas en la pizarra, pero no se el complicado mecanismo de la existencia social.

El ensayo ha sido doloroso. Estos cultos a gabinete empiezan por su poner al hombre perfecto, y con arreglo a este tipo ideal, hacen sus cálculos y trazan sus soluciones.

Después se encuentran con el hombre tal cual es.

La utopía es una moneda cuyo valor es incalculable, pero cuyo resaca es funesto y dolorosísimo.

Francisco de Asis

El dedo de Dios

Ayer dióse un vergonzoso espectáculo en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento, donde se blasfemó públicamente el santo nombre de Dios y se tuvo de ridiculizar las ceremonias de nuestra Religión.

Quien así dejó a aquella triste jornada que demuestra la inculcación de nuestro representante, salió agraciado de tanta ignorancia y atrevimiento y justamente indignado de que no se hubiera puesto algo por alguna escena tan poco edificante.

Ciertamente que ha degenerado mucho el nivel intelectual de nuestros ediles y así se escuchan en plena sesión frases que hacen desternillarse de risa, pero así con todo y con eso, creemos que la ilustración de algunos municipales no les hacía cometer una pifancho como la de ayer.

Ignoran o pretenden ignorar que en estos actuales tiempos, y mientras en España se sienta todo o casi todos los hombres modernos ciudadanos Nerones capaces de comernos un cura vivo, en las naciones más cultas y progresivas de mundo, en las más adelantadas se hace alarde de los sentimientos religiosos del pueblo y hoy en Francia, la liberal Francia, la que intenta aproximarse al Vaticano resucitando sus relaciones con el Santo Padre, y mañana se Bélgica, la nación industrial, la que consagra públicamente al Sagrado Corazón de Jesús, y luego es Inglaterra, la libre Inglaterra, la que organiza santuosas procesiones para pasear el Divino Redentor por las calles de la City en sesión de gracias por la feliz terminación de la guerra.

Y mientras esos nacidos que prosperan asombrosamente, tienen a gala llamarse católicos nuevamente y practicar la religión que despreciaron antes, en España, en esta pobre y abatida España oprimamos todo lo contrario, oramos que para ser grandes ser progresivos, ser decentes es necesario borrar el nombre glorioso de Dios, abolir de sus doctrinas santas y poner un ridículo a la Religión ¡Y así nos luce el pelo!

Lo ocurrido ayer en nuestra Corporación Municipal aparte de lamentable significativo en una ciudad eminentemente católica como la nuestra, es la mejor prueba de que nuestros ediles a

no saben leer, porque ellos que siempre gustan de imitar al extranjero en sus adelantos sociales, han querido imitarle en esta demostración de fe ostilísima que nos vienen de los Pirineos, antes al contrario pretenden conlucrar unos costumbres, que ya pasaron de moda por ridículos e incoherentes.

Para terminar. No olviden que el dedo de Dios puede castigarlos para castigarlos públicamente Recuerden lo ocurrido en esta misma ciudad cuando la Corporación Municipal negó la ofrenda de un onza que tradicionalmente venía haciéndose a nuestra Patrona la Virgen de la Caridad.

Entonces el dedo de Dios, señaló a los culpables, para edificación de la ciudad.

Bien pudiera suceder que ahora también el dedo de Dios castigará a los blasfemos, a los tiempos, dando así nueva muestra de la Justicia divina.

Francisco de Asis

De Sociedad

Notas varias
Mañana celebra en fiesta conomestica la distinguida y bellísima señorita Trinidad Boit a la que deseamos todo género de felicidades.

En la parroquia de Santa María de Gracia recibió ayer tarde las regeneradoras aguas del bautismo, la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida señora Doña Irene Cantó esposa de nuestro director Don Jesuélido Soler.

A la media se le impuso el nombre de María de los Dolores y fue bautizada por su tío el presbítero don Francisco Soler.

El dedo a luz con toda felicidad un precioso niño Doña Laura Lucas, esposa de nuestro amigo Don Benito María.

En otro, B. L. M. nos comunican don Camilo Martínez Francoch es toma de posesión del mando del regimiento de Infantería de Marina de esta plaza. A la vez que felicitamos a tan distinguido amigo por su ascenso y nuevo cargo nos es grato corresponder a su muy alto ofrecimiento para todo cuanto beneficia a la Patria y al Ejército, así como a los demás santos ideales de nuestro programa.

Letras de luto
Esta mañana seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el sepelio de la viuda señora doña Constante Pastor Perez esposa de nuestro querido amigo Don Salvador Castro Plaza apoderado de la Casa Escudero.

A toda su familia enviamos nuestro pésame.

NOTA ESCOLAR

Lección de Astronomía
Mañana domingo a las seis de su tarde tendrá lugar en el paseo de Alfonso XIII (Casascho) un interesante acto de cultura, debido a los entusiasmos de la ilustrada profesora doña Luisa Rodríguez.

Se trata de una lección de astronomía titulada «Fisica sideral» y que su autora explica modestamente de «El sayo de un mundo al otro libro». Asistirá una profesora y algunas de la Escuela de Gracia (Santa Florentina) y la señora Inspectora de Primera Enseñanza doña Felisa Alvarez. Del acto se ocupamos en nuestro

«Sociedad de Concursos»
En el correo de hoy han marchado a Oribuela la notable agrupación musical cartagenera «Sociedad de Concursos» que tan acertadamente dirige el maestro Pérez Moner.

Esta agrupación dará en aquella ciudad tres conciertos con motivo de las fiestas que se celebran en honor de la patrona de Oribuela la Virgen de Monserrat.

También marchó ayer tarde la benévola banda de Infantería de Marina, que en unión de la del regimiento «Sevilla» que está allí acantonada, las refuerza.

Flores a María

LA OFRENDA

En una tarde del florido Mayo, una linda, este, pobre y humilde, pero muy devota, y corre sopriente las márgenes del arroyo cristalino. Va ofreciendo variadas campanillas, flores de adelfa, blancas margaritas y otras muchas silvestres florecillas, forma con ellas un humilde ramo, corre con alborozo a la capilla de la Virgen llega henchido el pecho de inocente gozo en el altar lo entrega, diciéndole a María.

Yo no puedo traer flores, pero en estas de múltiples colores aunque pobres y humildes, te entrego el amor mío, Bien saber Madre que si yo pudiera nardos y rosas, dadas y jasmínes y todos cuantos ornan los jardines otras tantas te diere, mas yo que eso no puedo recibir con pecado mi pobre ofrenda que en ella, Madre, el corazón te entrego
F. A. G.

LOS INTEGRISTAS

La Juventud Integrista de esta ciudad ante las frases soeces pronunciadas por los consejales socialistas en la reunión de ayer, han publicado el siguiente manifiesto.

A la opinión
La Juventud Integrista de Cartagena, ante las horribles blasfemias que en el Ayuntamiento de nuestra ciudad han proferido miembros que se llaman representantes del pueblo, debidamente llamados destructores del orden social y representantes de cuatro linajes y engañados, a quienes se pretendo de mejorables su situación económica les arrebatan la fe, la moralidad y la razón, protesta ante la opinión sensata y noble, de la soez palabrería de los consejales socialistas.

Tan asqueroso lenguaje no merece ser transcrito, pero basta decir que lo que en el Ayuntamiento se dijo en la sesión de ayer contra el Santísimo Sacramento, es la bofetada mayor que se ha dado a esta nobilísima ciudad desde que existe.

También protestamos en la debida escala de lo que se dijo contra el dignísimo Ejército español. Con este motivo y para desagraviar

a su Divina Majestad de las blasfemias proferidas en nuestro Consejo, esta Juventud celebrará una Misa de Comunión en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia en honor de los Cuatro Santos Cartageneros, a las nueve del lunes 31 y una V. L. da en el Teatro Principal a la misma hora de la noche en la que hablará varios y distinguidos oradores.

Esperamos que entre las se hayan las limado al ver tan infamemente traicionados sus sentimientos religiosos y patrióticos, existan a dichas actos con lo que quedaremos hartamente honrados y complacidos.

Cartagena 29 de Mayo de 1920.

La Juventud Integrista

La velada

El lunes 31 del actual en la forma siguiente, a las 9 de la noche en el Teatro Principal de esta Ciudad.

1.º Consideraciones acerca del Integrismo por el catedrático profesor de la Facultad Central y Bibliotecario don Angel Guadaño Moreno.

2.º Poesía original de don Julio Herráiz.

3.º Cuartillas del J. E. Nacional del Partido Reformista, señor don Juan de Olavarría y Ramery leídas por el Secretario de la Junta local don José María López.

4.º Cuestiones sociales. Discurso por don Francisco Castrillo Corcuera, abogado y propagandista católico.

5.º «Orientaciones sociológicas» (curso) por el culto Licenciado en Filosofía y Letras don Inocencio García Moreno.

6.º Poesía original de don Antonio Sintes.

7.º Discurso resumen por el nuestro propagandista católico y notable publicista, D. Antonio Sánchez Maurandí redactor del diario madrileño «El Siglo Futuro», Fundador y Director, entre varios de la región, del Centro de Acción Social de Murcia y del batallador periódico «El Faro de la Juventud».

Tienda a silo

En la Tienda Aello de San Pedro se han repartido durante la semana que termina 1.335 raciones de comida y 682 idem de pan.

San Juan de semana los vocales don Manuel Dorca Mesa y don Giné Gutiérrez y entran los señores don José Jaén y don Marcos Sanz.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy